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FECHA: Enero 30 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dos maestras pudieron morir” 

 
“Caen mandos de policía por violencia: Tula” 

 “Piden emitir alerta de género estatal”  

 “Asesinada en EL Palmar, víctima de pervertido”  

 
“Activistas exigen alerta de género” 

 
“Investigan feminicidios” 

 
“No llego”  

 
“5 desaparecidas” 

 
“CFE el coco de los ayuntamientos” 

 
“Divide a Corte amparo al SME”  

 
“Ignoran consulta: van parquímetros”  

 “Multa amenaza el pacto: PRD; acusa “saña” del IFE por la sanción” 

 
“AMLO: me imputa IFE $165 millones más de lo que gasté”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Mujeres perredistas piden que se emita una alerta de género: Debido a los últimos asesinatos de 

mujeres en la región de Tula y a las desapariciones que actualmente se han registrado en la zona, mujeres perredistas, 

junto a otras organizaciones civiles, exigieron que en breve se decrete una alerta de género en la entidad, tal como lo 
contempla la Ley de acceso a las Mujeres a una vida libre de violencia. En conferencia de prensa, integrantes del Comité 

Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática, junto a la diputada Sandra Ordaz, regidoras de Tula, 
representantes del partido Movimiento Ciudadano y otras organizaciones de mujeres, reconocieron el operativo especial 

que se ha implementado en Tula desde el pasado fin de semana para salvaguardar la seguridad de las mujeres, sin 
embargo, coincidieron en que esto no era suficiente. Al respecto, Yuri Zareth Uribe Montero, secretaria de Perspectiva de 

Género del Sol Azteca en la entidad, comentó que es necesario emitir una alerta de género no sólo en la región de Tula 

Tepeji, sino en toda la entidad, con el objetivo de prevenir que esta ola de violencia hacia las mujeres se extienda. 
Comentó que esto es necesario debido a la psicosis y falta de información que se vive actualmente en la región afectada. 

Por su parte, Diana Bayardo, en representación de la fundación “Conquistando corazones”, enfatizó que hoy era 
necesario hacer un grito de “Ya basta” porque es necesario que haya mayor sensibilización en todas las autoridades a 

efecto de que se brinde un trato digno y justo a todas las víctimas de violencia, por ello sentenció que hoy es necesario 

que se tipifique el delito de feminicidio en la entidad. Consideró que debido a que la iniciativa de reforma para tipificar el 
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delito de feminicidio sigue en la “congeladora” legislativa, llamó a las siete diputadas locales a que se quiten la playera de 

su partido y se unan por las mujeres, “Basta de simulaciones”, dijo. Asimismo, debido a que al momento aún se han 

contabilizado a 8 mujeres asesinadas y cerca de 6 desapariciones, la regidora perredista de Tula, Martha García, expresó 
que en su municipio, además de todo lo anterior, también se exige la renuncia del alcalde Jaime Allende, por la omisión 

que ha hecho respecto a esta ola de violencia. En esta misma conferencia de prensa, algunas representantes dieron a 
conocer los nombres de las seis mujeres desaparecidas y clamaron que se realicen las investigaciones correspondientes 

para encontrarlas lo más pronto posible; dichas hidalguenses desaparecieron en los primeros días de enero y entre ellas 

se encuentra una pequeña de 13 años. Finalmente, las mujeres presentes en esta conferencia, coincidieron en confiar en 
que en los próximos días deberá dar resultado el operativo especial que se ha implementado en la región de Tula-Tepeji 

y por ello se le dará seguimiento al caso, de lo contrario, exigieron que se dé la destitución del funcionario que no esté 
haciendo su trabajo. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Llama PT a integrar verdadera izquierda: Somos la tercera opción política para los comicios del 2013, con 

la eventual conformación de una alianza entre Acción Nacional (PAN) y Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
además del otro bloque que encabezará el Revolucionario Institucional (PRI), ahora el Partido del Trabajo (PT) llevará 

una verdadera propuesta de izquierda a la población, afirmó el diputado federal Óscar González Yáñez. En conferencia, el 
también coordinador nacional petista reiteró que la nueva imagen del partido contempla el lema “Esperanza para 

Hidalgo”, a fin de promover una “izquierda verdadera”. “Hacemos un llamado a compañeros del Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) para ir juntos en los próximos procesos electorales, pues el PT puede cristalizar el 
avance de la izquierda en Hidalgo”. Por su parte el coordinador nacional del partido de la estrella en Hidalgo, Reginaldo 

Sandoval, lamentó que el sol azteca y PAN pretendan una alianza, por lo que insistió que PT será la verdadera opción 
política, sin incongruencias. Mariano Torres L´Estrade, integrante de la Coordinación Estatal, enfatizó que no buscarán 

coaliciones con la derecha, debido “al terrible daño que causó el PAN a México”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Presentan partidos plataformas rumbo a las elecciones de julio: Entregaron en tiempo y forma Acción 
Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano (MC), Nueva Alianza (Panal), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), y del 

Trabajo (PT), sus plataformas electorales que llevarán para la contienda del 7 de julio, donde serán renovadas 30 
diputaciones locales. PAN y PVEM fueron los primeros en formalizar este documento ante el Instituto Estatal Electoral 

(IEEH), el partido albiazul consideró temas como transparencia y rendición de cuentas, respeto irrestricto a derechos 

humanos, fortalecimiento municipal, seguridad y certeza jurídica, así como apoyo o fomento a pequeñas empresas. Los 
ecologistas plantearon el desarrollo sustentable, medio ambiente, incentivos a educación, correcto uso de tecnologías y 

ecología humana. Por su parte, la coordinadora estatal de MC, María Cruz  García, sostuvo que su plataforma priorizó 
temas de equidad de género y apertura a la sociedad civil en cargos de elección popular, además modificar la legislación 

de servidores públicos para evitar renuncias inmediatas. Heriberto Martínez Santiago, líder del Panal, exhortó al pleno del 
Consejo General del IEEH a respetar el voto ciudadano e impedir que los procesos electorales lleguen a tribunales, así 

mismo consideró 11 rubros en su plataforma electoral tales como: justicia, fortalecimiento a transparencia, incentivar el 

turismo, fortalecer y mejorar la educación pública, protección a grupos vulnerables, entre otros. PT realizó una 
conferencia de prensa para exponer sus objetivos; incluyeron propuestas como elevar a rango constitucional el gasto 

público destinado a programas de alimentación, educación, salud, vivienda, infraestructura social y desarrollo económico. 
Acceso universal al programa alimentario, útiles y uniformes escolares, así como servicios de salud y medicinas para 

aquellos que carecen de Seguro Popular, garantizar a todos los hidalguenses vivienda de calidad y fijar límites de 

endeudamiento de municipios. Hoy por la mañana el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Revolucionario 
Institucional (PRI) entregarán su plataforma electoral ante el Consejo General. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Promueve PVEM a la “Ecología Humana”: Gracias al desarrollo tecnológico y descubrimientos científicos, el 

ser humano logra grandes beneficios para la sociedad, obteniendo avances en distintas áreas del conocimiento, pero para 
realizar dichos descubrimientos en la mayoría de casos pone en peligro al ecosistema. La ecología humana es la ciencia 

de las relaciones entre los seres vivos y el medio ambiente, tomando en cuenta los factores sociológicos, antropológicos, 
así como la psicología social, demografía y geografía, con el objetivo de relacionar a las personas con el entorno. Ejemplo 

de ello es cuando la población va en aumento, ya que debe analizarse dónde se asentarán nuevas viviendas, todo 
requiere de un estudio minucioso con el fin de no invadir terrenos silvestres, agrícolas o naturales para construir, y así 

lograr un equilibrio y no dañar el medio ambiente, posteriormente debe considerar los niveles de contaminación que 

producirá, la planeación del tráfico y el tipo de diseño urbano. La idea es que a través del tiempo la ecología humana 
logre satisfacer las necesidades de comunidades elevando la calidad de vida de la población regulando las actividades 

humanas con el medio ambiente. Todos somos parte de del equilibrio que debe existir con el desarrollo humano y con el 
ecosistema, el objetivo del la Ecología Humana se puede cumplir de manera favorable con la participación de cada uno 
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de nosotros. Por ello el Partido Verde Ecologista de México invitó a consultar su página: www.pvemhidalgo.org.mx para 

informarse sobre este y más temas de interés, “recuerda que tu opinión es importante, en ti esta el cambio, piensa 

verde”. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Fortalecido el PRI, pese a sus ajustes, indica Crespo: Sostuvo el dirigente estatal del Revolucionario 

Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, que el partido está fortalecido, pese a los constantes cambios internos en los 

últimos días. Luego de que la Comisión Política Permanente aprobó la solicitud de renuncia de la secretaria general, 
Patricia González, asumió el cargo Mabel Gutiérrez Chávez, por principio de prelación, pues anteriormente fungía como 

secretaria de Organización. “Hay estructura y trabajo serio, como sabemos hacerlo los priistas, poniéndonos de acuerdo 
para la contienda 2013”. Los comisionados aprobaron la plataforma política que presentará ante el Instituto Estatal 

Electoral (IEEH). Este documento, indicó, dará el triunfo electoral el próximo 7 de julio, resultado de los cinco foros 
regionales. De igual forma, los 63 priistas del pleno ratificaron la propuesta de integración de comisiones de justicia 

partidaria, defensoría de derechos partidistas y procesos internos. Además, el coordinador de trabajos para la XXI 

Asamblea Nacional, Aurelio Marín Huazo, informó respecto a las asambleas municipales que realizarán como parte del 
proceso interno ordenado por el CEN. Explicó que desde el 21 de enero iniciaron con las 17 asambleas distritales para 

conocer propuestas de militantes, respecto a eventuales modificaciones a estatutos o principios. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Criterio-PRI renueva CPP tras salida de operadores: La Comisión Política Permanente (CPP) del PRI en Hidalgo fue 

renovada tras colocar a sus operadores políticos en puestos estratégicos del gobierno federal, tanto a nivel nacional como 
en delegaciones. En la quinta sesión extraordinaria del CPP, que se llevó a cabo la noche de ayer con la presencia de 63 

participantes, se formalizaron las renuncias de Florentino Castro, otrora delegado estatal, quien se integra como directivo 
de las 35 delegaciones del ISSSTE; y Patricia González, ahora exsecretaria general del tricolor, asignada a la delegación 

de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la entidad. Además, se consideró la revisión de 11 puntos en la orden 

del día, se formalizó la designación de Mabel Gutiérrez en la secretaría general y el nombramiento de Francisco 
Maldonado Licona al frente de la comisión de justicia. Los priístas también asignaron a Francisca Ramírez la defensoría 

del derecho de los militantes y a José Gonzalo Badillo Ortiz, la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI. Ricardo 
Crespo Arroyo, presidente del PRI en Hidalgo, aseguró que los cambios fortalecen al instituto político con más presencia 

en la entidad. El dirigente presumió que las modificaciones dan la oportunidad de que surjan nuevos jóvenes operadores 

políticos para el proceso electoral de este año. Durante el cónclave tricolor, uno de los primeros puntos del orden del día 
fue la toma de protesta de tres nuevos integrantes del CCP: Eleazar García Sánchez, presidente municipal de Pachuca; 

Ramón Vicente Diez, quien es enlace regional, y Alberto Islas Lara, director de los Colegios de Bachilleres en la entidad. 
En este contexto, se dio oportunidad para la aprobación de la plataforma electoral legislativa del tricolor 2013-2017, la 

cual registrarán la tarde de este miércoles ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). El PRI será el último partido en 
entregar el documento que servirá de base para los 18 candidatos a diputados locales. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Presumirá Fundación Colosio al tricolor en gobierno... con cómics: “Tenemos que imprimir miles 

porque queremos llegar al mayor número de hidalguenses, irán enfocados a varios sectores de la sociedad; entre ellos, el 
juvenil. Se planea también incluir un folleto y un ensayo”, apuntó. Serrano resaltó que el objetivo que pretenden las 

acciones propagandísticas es acercar la ideología del partido a la sociedad, para que no se considere lejana, complicado o 

difícil de interpretar. “Pensamos en el formato de historieta, es un documento que pasa a la lectura de muchas personas, 
en promedio cinco, y también se dará a conocer por las redes sociales”, apuntó el titular de la Fundación Colosio. Serrano 

añadió que el organismo a su cargo realizará una serie de actividades en el Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo. 
Ahí, Daniel Ramos Sánchez, ponente y autor de varios libros, impartirá una conferencia sobre la economía de México. “No 

solamente queremos ir en tiempo electoral a pedir el voto, sino de manera permanente buscaremos realizar acciones 

útiles”, indicó. Serrano mencionó que también está a punto de arrancar un concurso de oratoria, que será coordinado por 
la instancia que preside. “Es sin duda una disciplina de mucha importancia”. (Ommar Ayala, página 05) 

Criterio-Nueva Alianza tiene con qué para ir sin PRI en elecciones: Heriberto Martínez Santiago, líder de Nueva 
Alianza en Hidalgo, re-chazó que su partido sea un aliado histórico del PRI en la entidad y pidió a su dirigencia nacional 

escuchar las voces de la militancia local, que pide ir “solos en esta contienda estatal”. El directivo expresó que en su 

partido ha crecido la militancia y adherentes, por lo cual tienen posibilidades de ganar varios distritos sin la necesidad del 
tricolor. El líder del partido magisterial dijo respetar las decisiones de los dirigentes nacionales, pero aseguró que las 

condiciones políticas en la entidad son distintas a las del país. Martínez aseguró que el Panal pretende constituirse como 
una verdadera oposición en la siguiente legislatura, a diferencia del Partido Verde Ecologista de México, que, incluso, ya 

se integró al Pacto por México. Por ello, rechazó que el Panal continúe siendo el aliado del tricolor en el Congreso local 

Durante el registro de su plataforma electoral ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), integrada por 11 puntos, el 
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instituto político dio a conocer a los integrantes de la Comisión de Elecciones Internas de Nueva Alianza, la cual será 

presidida por el diputado local Adrián López Hernández. Ante el cuestionamiento sobre si el diputado local podrá realizar 

su trabajo legislativo y coordinar los trabajos de dicha comisión durante los próximos seis meses, el dirigente aliancista 
descartó que López solicite licencia momentánea al Congreso. “Los estatutos del partido no impiden que Adrián López 

lleve a cabo actividades partidistas y tampoco lo imposibilita en su trabajo de legislador, pues será por las tardes y 
noches cuando se desempeñe en la comisión (para las elecciones)”, advirtió el también maestro. Sin olvidar que durante 

las elecciones para ayuntamientos en 2011 el Panal perdió Huasca en los tribunales, Martínez Santiago se pronunció 

porque se respete el voto ciudadano en los próximos comicios y los triunfos no tengan que ser determinados por los 
jueces electorales. “Son varios los partidos que han tenido que pasar por la amarga experiencia de llegar a los tribunales 

para decidir una elección. El que gana lo debe hacer en la urna para que los ciudadanos guarden respeto por los partidos 
políticos y las autoridades electorales”, dijo el panalista. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente: Entrega Movimiento Ciudadano plataforma electoral ante el IEE: Movimiento Ciudadano 

entregó al Instituto Estatal Electoral (IEE) su plataforma legislativa, la cual contiene propuestas para tipificar el 
feminicidio y evitar el “chapulineo” en cargos públicos. El documento está basado en una “transversalidad” de género, 

con orientación a legislar en favor de los grupos vulnerables, detalló la coordinadora estatal Maricruz García Sánchez. La 
propuesta aborda la presentación de la ley de responsabilidad de servidores públicos para que representantes populares 

concluyan al menos 60 por ciento del periodo estatutario para los que fueron electos. Contiene diagnóstico de las 

condiciones sociales, económicas y políticas que prevalecen en el estado. Además, anexa aspectos para la dignificación 
del Poder Legislativo. “Necesitamos que lleguen diputados y diputadas responsables con la ciudadanía”. La plataforma 

contiene oferta política de las y los candidatos a diputados locales, fue elaborada mediante consultas con grupos de la 
sociedad civil, activistas y sectores académicos. En su exposición ante consejeros de IEE, García Sánchez habló la 

necesidad de homologar la legislación local con la nacional para impulsar candidaturas ciudadanas después de la elección 
del 7 de julio. Después del asesinato de dos mujeres en Tula, destacó que para Movimiento Ciudadano es importante 

velar por el beneficio del sector, por ello consideró necesario legislar para tipificar el feminicidio. “La esencia de la 

plataforma es que las y los candidatos cuando estén ocupando el espacio se pongan a trabajar y logren las propuestas 
citadas, para Movimiento Ciudadano es desde ahora un compromiso.” En el tema de candidaturas, aseguró que 

ciudadanos sin ser militantes, ocuparán candidaturas en la mayoría de distritos. Ya que los representantes populares 
deberán conocer perfectamente cada región. Maricruz García aseguró que después de la elección llamará al resto de 

partidos para trabajar una reforma electoral integral, “que les debemos a los hidalguenses”. “La esencia de la propuesta 

es que las y los candidatos cuando estén ocupando el espacio se pongan a trabajar y logren las propuestas citadas, para 
Movimiento Ciudadano es desde ahora un compromiso”(Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente: Hay que fijar límites de endeudamiento PT: Al dar a conocer su plataforma legislativa, la 
coordinación estatal del Partido del Trabajo (PT) adelantó que propondrá un esquema para fijar límites de 

endeudamiento al estado y municipios. En el tema de seguridad propone crear un fondo de indemnización a familiares de 

víctimas de la delincuencia, destituir a policías y ministerios públicos que violen derechos humanos o participen en actos 
de corrupción. Además, establece crear agencias especializadas en materia de robos, delitos contra la salud, contra 

mujeres, violencia intrafamiliar y de atención a indígenas. Asimismo, los petistas propondrán cárcel a funcionarios que 
utilicen, indebidamente, recursos públicos con fines electorales o que autoricen o paguen aviadores, en caso de ocupar 

posiciones en el Congreso local. El documento se conforma por 10 puntos que engloban temas sociales, políticos, 

económicos, procuración de justicia, vivienda, reestructuración del gasto público y programas de desarrollo. La estrategia 
legislativa propone además elevar a rango constitucional el gasto social destinado a programas de alimentación, 

educación, salud, infraestructura social y desarrollo económico. El apartado anterior incluye hacer obligatorio por parte 
del estado la entrega de uniformes y útiles en escuelas de nivel básico. Que las instituciones educativas particulares 

otorguen becas al menos 5 por ciento de la matrícula de alumnos destacados y aquellos de bajos recursos económicos. 

Asimismo, proponen mejorar condiciones de vivienda y servicios públicos en comunidades vulnerables. Incorporar al 
Congreso local el comité de planeación del desarrollo y a la comisión rectora de desarrollo económico, para que apruebe 

el Plan Estatal de Desarrollo. En conferencia de prensa, el representante del PT ante la coordinadora nacional Arturo 
Aparicio Barrio, habló de la necesidad de frenar el gasto destinado a la burocracia y crear el fondo de aportaciones 

estatales para municipios en el financiamiento de proyectos productivos. (Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente: Pagarían militantes panistas cuotas mensuales: Como parte de la reforma a sus estatutos, el 
Partido Acción Nacional (PAN) analiza la posibilidad que sus militantes vuelvan a pagar cuotas, sin embargo descartó 

fuertes cifras de dinero. Alejandro Moreno Abud, dirigente albiazul, informó que el monto podría ser simbólico en el orden 
de cinco a 10 pesos mensuales. Presidentes municipales, regidores, diputados y funcionarios albiazules tienen que 
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aportar cada mes el 10 por ciento de su salario al partido, mientras que los panistas sin cargo podrían pagar cuota 

mínima. Tales aspectos “deben platicarse con la militancia, así como en reuniones de consejo para mejorar los estatutos 

del PAN”. Hay funcionarios públicos o representantes populares que no cumplen a tiempo con sus cuotas, por lo que la 
dirigencia estatal tendrá que hacer eficiente tales procedimientos del partido. Los temas a ventilarse en la comisión de 

evaluación y mejora son permanencia, refrendo, formación, actualización de los derechos de los militantes y 
simpatizantes. También está sujeto a revisión de sanciones, a fin que existan procedimientos más expeditos que den 

facultades al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) o a los comités estatales para actuar de manera certera. Son analizadas las 

facultades de la comisión nacional de elecciones del partido para que solo organice procesos internos de candidatos y no 
sea parte de designaciones o propuestas.  (Víctor Valera, página 04) 

Síntesis: Concretan priistas cambios en su estructura interna: Aprueban los integrantes de la Comisión Política 
Permanente del Partido Revolucionario Institucional su Plataforma Política y concretan cambios en su estructura interna, 

con lo cual a decir del dirigente estatal de ese instituto político, Ricardo Crespo Arroyo, su partido se fortalece  rumbo a 

los comicios locales. Durante la celebración de la quinta sesión extraordinaria, que concentró a 63 de sus integrantes, 
uno de los principales puntos que se trató fue el relacionado a su plataforma política de la cual se expusieron los 

principales objetivos y fue sometida a consideración de los integrantes del Consejo quienes la aprobaron por unanimidad. 
Al respecto el presidente del Comité Directivo estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, manifestó que "se trata de un 

documento que no fue concretado en el escritorio y que contiene todas y cada una de las inquietudes de los diferentes 

sectores de la población y con esta plataforma le vamos a poner el corazón, entrega y acción a este proceso". Entre los 
cambios que se concertaron fue el relevo de la secretaria general, Patricia González, quien fue sustituida por Mabel 

Gutiérrez Chávez, luego de que la primera de ellas presentara su renuncia ante los integrantes del Consejo, quienes 
votaron a favor del cambio en uno de los principales cargos de  ese partido. En el encuentro Priista que tuvo lugar en la 

sede estatal del tricolor, se dio posesión como integrantes del mismo a Eleazar García Sánchez, Ramón Vicente Diez y  
Alberto Islas Lara, quienes tomaron protesta para sumarse a los trabajos de dicha sesión. (Jaime Arenalde, página 

04)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Siguen cambios en delegaciones federales: Con el cambio de administración federal, las 
delegaciones en el estado también anuncian modificaciones; en ese sentido, de las más de 50 ubicadas en la entidad, 

ocho ya cuenta con un nuevo titular y dos más están acéfalas. Entre los primeros nombramientos, destacan el de Juan 

Carlos Alva Calderón en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), antes Reforma Agraria; Carmen 
Dorantes Martínez en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa); Jaime 

Costeira Cruz como Gerente del Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco). Además de Gerardo Salomón Bulos en la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT); Antonio Lechuga Reyes en la representación estatal del Programa 

Oportunidades; Daniel Rolando Jiménez Rojo como delegado estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 

Pueblos Indígenas (CDI). También, han tomado protesta Grisell Ubilla Ramírez como delegada estatal de la Secretaría de 
Economía (SE) y Mario Escamilla Mejía como representante federal en Hidalgo de la Procuraduría General de la República 

(PGR). En tanto, dos delegaciones se encuentran sin titular: la primera de ellas es la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco) ante el nombramiento de Sonia Leslie del Villar Sosa como delegada de esta dependencia en la ciudad de 

Tijuana; misma situación presenta el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), luego que la ex delegada Irma 
Beatriz Chávez Ríos presentara su renuncia el pasado 15 de enero, en seguimiento a instrucciones de Oficinas Centrales. 

En ese sentido, faltan más de 40 dependencias federales por presentar cambios o ratificación del titular, en tanto, 

continúan desempeñando sus funciones de manera normal; mientras, reciben instrucciones de los comisionados. (Ana 
Luisa Vega, página 03) 

Plaza Juárez-Igualito que con los gringos, detenidos recibirán su cartilla de derechos: PFP: Adalberto 

Barrales Arias, delegado de la Policía Federal en el estado de Hidalgo, informó que a partir del lunes pasado, 28 de 
enero, los elementos de seguridad de este departamento ya hacen uso de la cartilla de derechos que asisten a la persona 

detenida cuando se da un aseguramiento, pues esto ya es una obligación. Así lo dio a conocer este martes, durante la 
presentación del  informe de resultados del operativo de invierno 2012 en la entidad, el cual realizó ante integrantes de 

la Cámara Nacional Comercio (Canaco) en Pachuca, presidida por Andrés Velázquez Vázquez, junto a representantes de 
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algunas otras asociaciones empresariales y ciudadanas. Durante su informe, el funcionario federal resaltó que a partir de 

la actual administración de Enrique Peña Nieto se aplicarán seis líneas de acción para brindar una mejor atención a la 

población y las cuales permiten un trabajo en conjunto entre el gobierno federal, estatal y municipal. Dichas acciones 
dividen al país en cinco regiones. Mencionó que las líneas de acción son: Planeación, prevención, protección y respeto de 

derechos humanos, coordinación, transformación institucional y evaluación, en las cuales se contempla la obligación de 
dar lectura a la cartilla de derechos que asiste a la persona detenida, donde se explica cuales son los motivos del 

aseguramiento y que es inocente hasta que le compruebe lo contrario, entre otras cosas. Con respecto al informe de 

resultados del operativo de invierno, el cual se realizó del 19 de diciembre de 2012 al 6 de enero del presente año, 
Barrales Arias detalló cada una de las acciones que se desarrollaron, por ejemplo: se emitieron 402 infracciones, 

principalmente  por exceso de velocidad; se registraron 28 accidentes, 10 muertos y se tuvieron 927 mil pesos en daños 
materiales. En cuanto a otras acciones del 2012, mencionó que en la entidad se tiene un operativo permanente para 

prevenir accidentes, además de recuperación de piezas apócrifas, prevención de delitos, operativos anti asaltos, de ahí 
que mencionó que el año pasado se frustraron cinco asaltos, principalmente en la autopista México-Pachuca, a las cuales 

se les dará seguimiento en 2013. En cuanto al operativo que se instaló en Tula, debido a la ola de violencia en contra de 

mujeres de la región, indicó que hay una total coordinación con todas las dependencia de seguridad y por ello creció la 
presencia de elementos de seguridad en la zona; de ahí que pidió al titular de la Canaco informar a los comerciantes que 

pueden estar tranquilos, pues “estamos trabajando”. Al concluir la presentación del delegado federal, Claudio Salvador 
Rodríguez, consejero y coordinador de enlaces regionales y municipales del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), resaltó 

la importancia de la cartilla porque permitirá evitar la repetición de casos como el de la francesa, Florence Cazzes. Por 

último, otros integrantes de la Canaco comentaron la necesidad de implementar acciones para comprobar que la cartilla 
de derechos que asisten al detenido de verdad se entregó; asimismo se comprometieron a difundir ampliamente la 

cartilla de derechos a efecto de lograr impulsar el respeto de los derechos humanos. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Acusa edil de El Arenal cobros excesivos por parte de la CFE: Aplicó la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) incrementos hasta en un 200 por ciento al costo del servicio de energía eléctrica en el ayuntamiento de El Arenal, 

acusó la alcaldesa Adelfa Zúñiga Fuentes. Explicó la priista que al inicio de su administración el pago por este concepto 
ascendía a los 150 mil pesos, pero actualmente el ayuntamiento debe pagar una suma superior a los 450 mil pesos. Ante 

esta situación se busca entablar un acuerdo entre el gobierno del estado y la dependencia federal, ya que afecta de 
forma directa las finanzas de la alcaldía. Además según argumentos de la paraestatal, la presidencia municipal mantiene 

un rezago histórico por este concepto, lo cual no ha sido comprobado por estas instancias. Zúñiga Fuentes agregó que el 

problema que registra el municipio es el bajo voltaje en distintas localidades, por tanto varias calles carecen de 
alumbrado público por estas deficiencias de la CFE, sin que puedan solventarse hasta ahora. Precisó que los altos cobros 

por energía eléctrica en la zona implican un freno a las nuevas inversiones, que representarían un impulso para la 
población. En la región se requiere un mercado y un centro comercial que permitan generar nuevos empleos, para ello se 

necesita además mayor infraestructura, pero sin los servicios básicos será difícil concretar estos proyectos, lamentó la 

munícipe. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Propone Nochebuena blindaje para límites estatales: Reforzar la seguridad en los límites de San Luis 

Potosí y Veracruz será un planteamiento ante la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) para mantener la 
estabilidad en la región, adelantó el diputado local Joel Nochebuena. Manifestó que en los últimos seis meses no se han 

registrado en la entidad problemas por el crimen organizado que preocupen a los habitantes de esa zona. “Tengo 

conocimiento que en los estados mencionados sí hay este tipo de delitos, que afectan la paz social, lo cual es una 
preocupación para los habitantes de la región huasteca”. Un hecho reciente se registró en el municipio de Tantoyuca, 

Veracruz, reflejo de que la situación es complicada e insegura ante los índices delictivos. Frente a este clima de 
inseguridad, habitantes de la región huasteca tomaron sus debidas precauciones para trasladarse a Veracruz, Tampico o 

San Luis Potosí. “Ahora se tienen que trasladar en el transcurso del día y no por la noche, ya que la situación es 

complicada en esta zona, por los delitos que se cometen en estas entidades”. Exhortó a la población y a las autoridades a 
mantener una coordinación con representantes del gobierno estatal, para estar alertas ante cualquier hecho delictivo. 

(Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-“No podemos permitir ni una muerte más”: Mirna: La diputada federal Mirna Hernández Morales 

consideró que ha faltado “voluntad política” para que algunos Congresos Estatales, entre ellos el de Hidalgo, tipifiquen el 

“feminicidio” como un delito grave, con penas severas de 40 hasta 70 años de cárcel.  Por los acontecimientos recientes 
en la región de Tula, donde se han encontrado siete cuerpos de mujeres en la periferia de la Refinería Miguel Hidalgo y 

en la comunidad de San Pedro Alpuyeca en los últimos seis meses, la legisladora coincidió en que debe aprobarse e 
incluirse la figura del “feminicidio” en el Código Penal de la entidad, iniciativa que tiene más de un año en el Congreso de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

Hidalgo pero no ha recibido “luz verde”. “Es algo que se debe de hacer, han faltado por ahí puntos muy claros en cuanto 

a cómo se debe presentar ante la sociedad, en qué código, en qué ley, los términos y los tiempos. Ya hay una propuesta 

muy clara de poder tipificar el delito como grave, que tenga un encarcelamiento a las personas culpables de más de 40 
años, aunque hay quienes pensamos que deberían de ser más”. Ejemplificó que en algunos estados de la República “en 

el caso de feminicidio se les ha tipificado hasta con 70 años de prisión”, entre ellos Veracruz y Oaxaca. En Quintana Roo, 
las penas van desde los 25 años de cárcel hasta la prisión vitalicia. Sin embargo, en Hidalgo “nada más falta un poquito 

de voluntad política”; dijo la ex directora del Instituto Hidalguense de las Mujeres, quien pidió a los servidores públicos 

que no lucren para su causa con la pena de las víctimas: “Necesitamos tomarlo como una bandera de la sociedad y como 
una necesidad urgente para evitar en el futuro este tipo de casos y que no se extienda a más regiones del estado”. 

Señaló que no se debe “partidizar” con en el duelo de las víctimas, sino a través de la política entablar diálogos y llegar a 
acuerdos que salvaguarden la vida de las mujeres, “dejar atrás los partidos y utilizar la política para hacer lo que a cada 

uno le corresponde. Que no queramos sobresalir unos de otros y no queramos aprovecharnos de la desgracia y mucho 
menos de disque compartir con las víctimas su dolor sino que verdaderamente hacer lo que nos toca desde nuestra 

trinchera”. Para esto, añadió, se requiere de la participación de la sociedad, los gobiernos y los representantes populares, 

“desde el regidor y el síndico hasta los diputados y senadores”. Desde la legislatura federal, anunció, convocará a 
activistas en derechos humanos, igualdad y equidad de género, a que conformen una agenda que, sin importar el partido 

de procedencia ni las diferencias en ideología política, puedan llevar a cabo.  “Aún estamos muy a tiempo en el estado de 
Hidalgo para que entre todos, sociedad civil, gobiernos municipal, estatal y federal y los legisladores poder hacer frente a 

este mal tan terrible. No podemos permitir ni una muerte más”, enfatizó. Líneas de investigación Aunque algunos de 

los cuerpos han presentado las mismas señas de violencia -cuerpos de mujeres con la cara vendada con cinta canela, las 
manos atadas hacia la espalda, sujetadas con el mismo material-, el gobernador señaló que los reportes que él tiene son 

“que no hay un modus operandi muy preciso; sin embargo, no es posible descartar ninguna línea de investigación. 
Consideró que el estado no representa una zona de conflicto y que estos eventos han sido extraordinarios. “Hoy 

revisamos lo que tiene que ver con el crimen organizado, con el narcomenudeo, con los índices delictivos en general, 
entre asaltos, robos, y en todas las estadísticas Hidalgo está debajo de la media nacional… pero sí, (Tula) es una zona 

que requiere de toda la atención. “Hay recorridos estratégicos no nada más en la zona de incidencia que es alrededor de 

la Refinería y de la comunidad de El Llano, sino en toda la región hay una presencia importante de las fuerzas federales”.  
(Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Congreso, aún sin propuesta para SAE: La Secretaría de Asuntos Legislativos del Congreso de Hidalgo no 

ha recibido ninguna propuesta del Ejecutivo estatal para el remplazo de José Luís Lima Morales en la Subprocuraduría de 
Asuntos Electorales (SAE). Aunque el gobernador Francisco Olvera informó hace unos días que en coordinación con la 

Secretaría de Gobierno trabaja en el análisis del perfil del nuevo funcionario, a 15 días de la renuncia, no hay propuesta. 
Recientemente, el coordinador del Congreso, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que no existe un plazo determinado para 

ocupar la vacante.  Sin embargo, confió en que esta propuesta sea enviada pronto para su análisis, ya que arrancó el 

proceso para renovar la Cámara de Diputados. PGJH esconde informe de productividad de Lima Ante el 
hermetismo del área de comunicación social de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) por dar a conocer 

la productividad de Lima Morales al frente de la SAE, Criterio basó la siguiente estadística en declaraciones del 
exfuncionario estatal: En la elección federal de 2013, la SAE recibió 30 denuncias; de las cuales, hasta octubre del año 

pasado faltaba por resolver una denuncia por destrucción de propaganda y coacción del voto en Tepeapulco. La 
acusación señalaba a un militante del Partido Acción Nacional. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Cae responsable de muerta hallada en El Palmar: Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública de 

Hidalgo (SSPH) lograron la detención de un presunto feminicida, quien horas antes habría privado de la vida a la mujer 
hallada en el fraccionamiento El Palmar, de Pachuca. El presunto criminal es Óscar Gabriel Flores Silva, de 30 años de 

edad, con domicilio en Puerto Tuxpan, edificio 4, departamento 6, de El Palmar. En las primeras declaraciones, fuentes 

oficiales informaron que el presunto criminal cayó en contradicciones que delataron su responsabilidad en el asesinato de 
Carolina Medina Morales. El sujeto conoció a su víctima en un módulo de SKY, ubicado en la plaza Galerías, quien le 

ofreció un contrato, por lo que la citó en su domicilio, “al que llegó la mujer, el lunes 28 del mes y año en curso, 
aproximadamente a las 09:30 horas”. Flores Silva narró que pretendió abusar sexualmente de la mujer, “discutió con la 

víctima, quien intentó defenderse, por lo que forcejearon y el plagiario la lesionó a la altura del pecho”, para después 
asfixiarla. Según las autoridades, el sujeto premeditó con alevosía su crimen, incluso solicitó permiso para faltar a su 

trabajo. La detención del presunto criminal se consumó 24 horas después de cometido el crimen. (Emmanuel Rincón, 

página 08) 
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El Independiente: Destituyen a director de Seguridad Pública Tulense:   Durante conferencia de prensa, 

Francisco Guerrero Mandujano fue nombrado director de la Secretaría de Seguridad Pública municipal por parte del edil 

Jaime Allende González. Su antecesor José Rivera Martínez fue destituido de su cargo debido a la presión social ejercida 
contra el gobierno municipal por los feminicidios ocurridos en la región. Guerrero Mandujano es licenciado en derecho por 

el Centro de Estudios Superiores Azteca y cuenta con maestría en derecho penal. Desempeñó como agente de la Policía 
judicial del Distrito Federal y delegado regional de Seguridad en Tulancingo, Atotonilco el Grande y Ciudad Sahagún. El 

nuevo titular informó que realizará estudio para diseñar una estrategia con el objetivo de recuperar la confianza de la 

ciudadanía. Por su parte, el munícipe subrayó que el organigrama de la dependencia será reorganizado, sustituyendo a 
los tres comandantes que fueron cesados por “actos de corrupción”. La remoción de Rivera Martínez fue instruida 

además del edil por el secretario de Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena. El ahora ex secretario entregó 
el cargo a las dos de la madrugada y declaró para El Independiente de Hidalgo que como actor político asume su baja, 

“siempre se trabajó con institucionalidad y lealtad, el presidente es el facultado de tomar la decisión y la acepto, así como 

accedí ser el encargado de la operatividad en la corporación”. (Betty González, página 03) 

El Independiente: Asume Patricia González delegación de Sedesol: La ex secretaria general del PRI estatal, 

Patricia González Valencia asumió la delegación federal de la Sedesol. Comprometió abatir los índices de rezago y 
aseguró que no habrá operación política en favor de su partido. No habrá límites en horarios y tampoco en esfuerzos. 

Adelantó dará celeridad en trámites para atender las necesidades de la población vulnerable de los 84 municipios. “Hoy el 

desarrollo social no cumplirá únicamente con entrega de recursos y programas, habremos estar vigilantes y evaluando 
que se cumpla verdaderamente el abatimiento de rezago social.” Reconoció que hay mucho qué hacer para sacar al 

estado del atraso. “Hoy el reto es que las personas tengan oportunidades para desarrollarse por sí mismos con 
programas que les permitan esa posibilidad”. Admitió que no es con entrega de despensas como lograrán los objetivos 

de desarrollo, sino a través de proyectos productivos viables que les garanticen una “posibilidad de vida”. En entrevista al 

término de la ceremonia de posesión, afirmó que revisará los organigramas de la dependencia para asegurarse que 
quienes ahí trabajan lo hagan con verdadera pasión social. Adelantó que hará recorridos por los municipios para observar 

el trabajo en las unidades dependientes de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). En el acto estuvo Pedro de León, 
coordinador nacional de delegaciones de la Sedesol, quien llamó a la nueva funcionaria a realizar un trabajo coordinado 

con ayuntamientos, así como optimizar recursos con creatividad y honestidad. Anunció que en días firmarán el acuerdo 
para el desarrollo social incluyente. Este será documento rector mediante el cual establecerán montos, metas e 

indicadores para medir los avances en el estado. Asistieron presidentes municipales, representantes de los distintos 

organismos sectorizados de la dependencia y también la secretaria de Desarrollo Social estatal, Geraldina García Gordillo. 
“Asumo el reto de lograr la igualdad y justicia social en el estado. Desde ahora habrá absoluta coordinación con 

ayuntamientos. Buscaremos padrones únicos de beneficiados para no duplicar apoyos” (Gerardo Neria, página 06) 

El Independiente: 5 mujeres desaparecidas en Tula – Tepeji:   (l insistir que es necesario que el gobierno del 
estado decrete alerta por violencia de género en Hidalgo, partidos políticos de izquierda y organizaciones campesinas y 

sociales aseguraron que están desaparecidas 5 mujeres de la región Tula-Tepeji. Durante conferencia de prensa en 
restaurante de Pachuca, mujeres que militan en Movimiento Ciudadano y en el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), así como regidoras agregaron que las desapariciones ocurrieron en los primeros días del actual año. Apuntaron 

que son María del Carmen Martínez, Batsy Eneida Machucho, María Arteaga Martínez, Ana García Flores y, de 13 años, 
Jaqueline Villeda Arteaga. La regidora del sol azteca en Tula, Martha García Hernández señaló que hay 18 averiguaciones 

previas ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) por desaparición o asesinato de mujeres. Denunció 
indiferencia del alcalde priista Jaime Allende González, luego que tardó más de una semana en atender a familiares de 

una de las mujeres que estaba desaparecida y que posteriormente fue encontrada muerta. Ante la violencia del Estado 
de México que se extiende hacia Tula, no basta con mandar fuerza pública a una entidad como Hidalgo donde pobreza y 

bajo desarrollo social son detonantes en asesinatos de mujeres, señalaron. Historia de un feminicidio Ella era taxista y 

desapareció junto con su carro. Su familia no tuvo que esperar días o meses, como sucedió con otros casos, para saber 
qué pasó, por qué no había noticias de ella. Fue cuestión de horas. Pidieron 2 mil pesos para que la vieran con vida y su 

familia sintió coraje, desesperación, porque la cantidad era poca pero también son pobres, humildes, modestos. Después, 
los agresores exigieron más dinero como rescate. Luego llegó el momento esperado, como un escalofrío, cuando por fin 

apareció el taxi pero de inmediato sintieron angustia y miedo porque la mujer no estaba a bordo. Una extraña 

incertidumbre que algo malo iba a pasar. A la mujer la encontraron no lejos del auto. Degollada. Ensangrentada y con 
una pizca de vida que no tardó mucho en extinguirse. Las yemas de los dedos rasgadas, recuerda un familiar con los ojos 

llenos de terror y coraje. Durante el momento de narrar aquel día de octubre, pidió que se haga justicia. “Que los 
agarren, que no quede impune”, dijo y agregó que otras mujeres asesinadas fueron amordazadas con cinta canela. 

Víctor Valera, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Foro de franquicias, una oportunidad para el desarrollo económico: Eleazar García: Eleazar 

García Sánchez, Presidente Municipal de Pachuca, acompañado del Secretario de Desarrollo Económico en el estado, José 
Pablo Maauad Pontón; de Ferenz Feher, Director General de la Consultoría Feher & Feher; de Ana Stefanía García 

Camacho, Secretaria de Desarrollo Económico Municipal, y de Francisco Carreño Romero, Presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial, presidió el foro "Tu franquicia paso a paso: nuevas oportunidades de negocio". En el acto 
estuvieron presentes más de 70 empresarios pachuqueños, para escuchar con atención las estrategias y posibilidades de 

crecimiento empresarial y de esta forma, contribuir en el desarrollo económico de la capital. En su mensaje, el 
mandatario municipal señaló: "Nos llena de orgullo que Pachuca es una de las diez mejores ciudades del país para vivir, 

en un ambiente familiar, pero tenemos que seguir trabajando en el sentido de tener mejores empresas, el que estén aquí 

demuestra que quieren ser mejores, lo que vamos a escuchar en este foro es que los negocios tradicionales tengan la 
posibilidad de establecer modelos de trabajo eficaces".  Eleazar García reconoció que la profesionalización y capacitación 

en el ámbito económico tienen un costo, pero los resultados llevan a mejores caminos. "Esta posibilidad nos permite ser 
mejores y que la gente reconozca que el valor de la empresa es importante para su crecimiento". Puntualizó que uno de 

los objetivos primordiales durante su administración, es el tema de desarrollo económico, que incluye mejorar la calidad 
del servicio en la capital. "Es necesario tener mejor capacitación y calidad en los servicio, Pachuca tiene mucho qué 

ofrecer en ese sentido, no podemos dejar el crecimiento porque necesitamos inversionistas en la capital". El alcalde 

capitalino dijo que para tener un mejor crecimiento económico, es fundamental la profesionalización y competitividad en 
las empresas y desde el ayuntamiento se trabajan estrategias que contribuyan a mejorar, "sabedores que nuestro 

presupuesto en desarrollo económico municipal no es el deseado, se busca que a través de este tipo de estrategias 
acerquemos a personas especializadas y así nos ofrezcan otro panorama". En su oportunidad, el Secretario de Desarrollo 

Económico en la entidad, José Pablo Maauad, explicó que en la actualidad una de cada diez empresas llega a 

consolidarse después de diez años de vida, sin embargo el modelo de franquicias es el conducto que permite subir de 
manera inmediata y efectiva el porcentaje de efectividad. (redacción, página 12) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Tula y sus focos rojos: La capital tolteca, otrora ciudad imperial del México prehispánico, se encuentra en crisis 

provocada por la inseguridad y los altos índices de criminalidad en la región. No es novedad lo que está pasando y 
cualquier habitante de la zona puede dar testigo de ello. Una urbe industrial, de vocación obrera y con una de las más 

grandes concentraciones poblacionales del centro del país, padece desde hace 20 o 30 años, quizá más, de situaciones 
como el robo en diversas modalidades, denuncias por lesiones, homicidios y en los últimos años el flagelo del narcotráfico 

y lo que conlleva dicha actividad ligada al crimen organizado. Se sabía desde años atrás que la región siempre fue tierra 
fértil para la proliferación de giros negros, de venta de autopartes robadas, de cruce de caminos de traileros en dónde 

pasaba de todo. También, de municipios conurbados donde se impregnó la práctica de muchos delitos como “modus 

vivendi”, de propias revanchas entre la población, núcleos ejidales, zonas de control y poder. Pasaron autoridades 
municipales de todos los partidos y nada se controló a bien y al contrario se dejó crecer. Alguna vez me tocó realizar un 

reportaje a las afueras de la refinería Miguel Hidalgo en donde todo era corruptible, desde la venta de plazas hasta la de 
drogas; desde las fiestas del sindicato hasta las parrandas en tugurios de la región -la meca del table dance, como la 

llegó a denominar un ex alcalde circunvecino- todo pasaba por la calles y colonias de la demarcación. Ahora, con o sin 

prevención del delito, es prácticamente un desafío para las autoridades volver la calma a la región cuando por muchos 
años no la ha tenido.  La región Tula, como se denomina políticamente al conjunto de alcaldías que colindan en la franja 

sur con el Estado de México, es pues una oportunidad para poder demostrar que se puede gobernar bien y garantizar la 
calidad de vida y seguridad de la población. A la fecha, todo ha sido industria devastadora, contaminación por aire, tierra 

y agua, y muchas promesas de crecimiento urbano correcto y sostenible. Su militarización, corresponde a una de las 

primeras respuestas de la autoridad con miras a restablecer el orden y la paz social.  Del éxito de dicha misión, 
dependerá el que se recobre la confianza en las instituciones en este fenómeno social que es nuevo para Hidalgo pero 

que ya es parte de nuestro México.  Por lo mientras, una acción emergente parece haber dado en el clavo para tomar 
cartas en el asunto en la región de Tula; los cambios en el gobierno local parece que serán sólo anecdóticos pues no 

importa quien llegue sino qué se haga al respecto. La estrategia de seguridad de Escudo Centro propuesta a 
gobernadores por el Jefe de Gobierno del DF y aceptada en parte por la federación, parece también según primer paso 

para cuidar más la integridad de la población, que al final es lo más importante. (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

LOS GRILLOS QUIEREN GANANCIA DE PESCADORES EN EL RÍO REVUELTO DE LA VIOLENCIA  

El escenario de violencia que se vive en el estado, particularmente en la región de Tula y que no es fortuito, ha dado pie 

para reacciones de todo tipo que no cuesta mucho encontrarle su explicación por sus fuentes de origen que ya de 
entrada nos dice a las claras el por qué de esas reacciones que desde luego no en muchos casos no obedecen a la 

búsqueda de la paz y la tranquilidad en Hidalgo, sino a la oportunidad de cobrarle cuentas al gobierno del estado, al 
gobernador priista de manera más clara, y si nos ponemos más exigentes, al ex mandatario del que se siguen sintiendo 

víctimas por viejos adeudos políticos que dicen tener con el PRI, que alguna vez les prometió puestos importantes y no 
les cumplió. Por eso, es importante ver cómo los partidos políticos importantes han actuado de manera seria y de manera 

responsable, pues no han hecho leña del caso que se vive en Tula y por el contrario, si bien exigen que se trabaje para 

lograr la tranquilidad en esta región del estado, no han hecho grilla para llevar agua a su molino con un tema que por su 
carga de importancia social no debe ser tema de ganancia política ni de política barata. NO SE PUEDE OCULTAR LA 

VIOLENCIA La violencia no se puede ocultar porque es evidente que existe y no se podrá resolver si no se ubica con 
exactitud en su justa dimensión con los datos reales que se tienen. Sólo así se resuelven los problemas. Y es lo que se 

está haciendo. Porque tan malo es minimizar el problema como maximizarlo, en un primer plano para decir que no pasa 

nada y en el otro plano para decir que aquí la situación es una desgracia de tal dimensión que no tiene remedio. En los 
dos casos se miente. Por eso, es bueno que el gobierno del estado enfrente el caso Tula con realismo, de tal manera que 

con los datos que todo mundo conoce se puede instrumentar una estrategia que permita resolver estos hechos que 
lastiman la tranquilidad de esta zona principalmente. PESE A TODO, ESTADO TRANQUILO Los últimos hechos llaman la 

atención porque somos, pese a todo, un estado tranquilo, porque no somos ni tenemos el rostro de los estados que 
todos conocemos como entidades violentas donde la muerte es cosa de todos los días por desgracia. Nuestro estado no 

vive esta situación, por eso lo de Tula nos duele. Y nos debe llevar a medidas urgentes de solución, como de hecho ya se 

dan. EL GOBIERNO FEDERAL TOMA MEDIDAS El gobierno federal ya tomó decisiones en la reunión llevada a cabo en 
Toluca, a donde acudió el gobernador OLVERA junto con el Secretario de Gobernación MIGUEL ÁNGEL OSORIO y los 

gobernador del centro del país, donde acordaron de entrada, BLINDAR las carreteras para frenar la violencia en la zona 
de los estados del centro de México. LOS RESENTIDOS SE RASGAN LAS VESTIDURAS En casa, los grupos de siempre se 

rasgan las vestiduras, exigen renuncias, señalan culpables, denuncian, gritan, pero no apuntan soluciones. Es fácil ver de 

dónde vienen estas voces, porque son las de siempre, los que se sienten engañados por el grupo ahora en el poder. 
Aprovechan la circunstancia para llevar agua a su molino, para tratar de exhibir, desde su punto de vista, una terrible 

falla del sistema, del gobierno actual en materia de seguridad, sin más argumentos que lo que está pasando. Poco 
ayudan, no hay una postura solidaria para salir de esta situación, ellos quieren llevar a la hoguera a quien sienten 

culpable, que no es otra gente que quien les ganó la lucha por el poder. Y así la verdad no se puede. No es la lucha por 
la paz y la tranquilidad. Todo lo llevan a la lucha por el poder. Y si la muerte les deja ganancia en esta lucha la 

aprovechan también. Lo bueno es que los ciudadanos saben distinguir bien quién se preocupa por ellos y quién sólo 

busca ganancias fáciles, así sea con las penas de las familias, aunque se presenten como sus aliados. Desde luego 
disfrazan sus mordidas, vía sus sesudos analistas que para eso les pagan, pero ya se sabe que la mona aunque se vista 

de seda, mona se queda. La violencia es un escenario muy serio como para convertirlo en botín grillo. Eso es una villanía. 
Una torpeza, porque dada la gravedad del tema debe convertirse en asunto que haga convergir los esfuerzos de todos, 

no servir de río revuelto para ganancia de pescadores, o de piratas que asoman ya con el garfio de viles asaltantes del 

poder. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

¡No más feminicidios! El clamor en Tula: La situación cada vez se complica más, ni el “reajuste” anunciado por el 
alcalde de Tula de Allende, Jaime Allende González, en sus cuerpos de seguridad, ni la presencia del Ejército Mexicano ni 

la Policía Federal, dan la certeza a familiares y vecinos de las siete mujeres asesinadas en los últimos seis meses, más las 
18 desaparecidas, de que volverá la paz y no habrá más ejecuciones en la zona. Ayer por la tarde se unieron en Pachuca 

un grupo de mujeres preocupadas por la situación, entre ellas, la regidora de Tula Martha García Hernández, quienes 

exigieron la renuncia del alcalde Allende González, quien en respuesta al reclamo social anunció la salida de José Luis 
Rivera Martínez, Apolinar Sánchez Uribe, Liborio Cornejo Pérez y Juventino López Rodríguez, en un intento para acallar 

los reclamos, pero lo que logró fue el aumento de la indignación de los tulenses. Por ejemplo, los familiares de Mónica, 
una de las víctimas de esta ola de feminicidios, recordaron que luego de la desaparición de su familiar acudieron a la 

presidencia de Tula para pedir el apoyo de las autoridades que en una semana nada hicieron, hasta que Mónica apareció 
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asesinada. Otro temor, particularmente de las mujeres, es que a la lista de siete feminicidios se suma otra de 18 jóvenes 

desaparecidas, entre ellas Mary Carmen, María Eneida, María Macrina, Ana Karen y Maranie Yaqueline, de quienes se 

desconoce su paradero. Acá en la capital del estado las autoridades dieron cuenta de otro feminicidio, ocurrido apenas el 
lunes por la mañana en el fraccionamiento El Palmar donde fue asesinada Carolina Medina Morales, de 52 años, quien el 

sábado anterior había concertado una cita con Gabriel Flores Silva, de 30 años para venderle un servicio de televisión por 
cable. El sujeto, según el parte policíaco, abusó de la mujer y luego la asfixió para posteriormente dejar su cuerpo en las 

escalinatas de un condominio. Carolina, por desgracia, se sumó a la lista de muertes cometidas en contra de mujeres por 

su condición de género, lo que se ha dado en llamar feminicidio, un fenómeno que por desgracia va en aumento. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla…  

La Frontera: Alguna vez le pregunté a un cónsul mexicano qué sucedería si México y Estados Unidos eliminaran su 

frontera y permitieran el libre paso entre ambas naciones. “Imposible”, me contestó de inmediato el diplomático. “Habría 
un éxodo de mexicanos tan grande que afectaría a los dos países”, remató. Mi argumento para preguntar era simplista, 

por lo que veo. Quien esto escribe pensaba que al no existir frontera los mexicanos iríamos de visita a esa nación, pero la 
mayoría nos quedaríamos en nuestras ciudades aztecas. Y por supuesto que el cónsul tenía razón. Ayer el presidente 

Barack Obama, al hablar de su plan migratorio, dijo que hay 11 millones de indocumentados en Estados Unidos. Ua 

cantidad enorme pese a que la frontera se ha convertido en una fortaleza por el lado estadunidense, fortaleza que no ha 
impedido el flujo de latinos en busca de mejores oportunidades. “Nos asumimos como una nación de inmigrantes, ellos 

llevan en sus hombros nuestra fuerza laboral, uno de cada uno de cuatro proyectos tecnológicos fueron fundados por 
inmigrantes, jóvenes que vinieron buscando oportunidades”, dijo Obama en un discurso ofrecido en Las Vegas, donde 

miles de mexicanos y otros latinos se han establecido para trabajar. Obama busca normalizar una situación de facto: que 

millones de indocumentados están en la unión americana, y que deben entrar al sistema. 11 millones de migrantes están 
allí pese a las bardas fronterizas. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el alcalde de Pachuca, Eleazar García, así como Ramón Vicente Diez y Alberto Islas Lara fueron 

nombrados y tomaron protesta como nuevos miembros de la Comisión Política Permanente, con lo que se suman a 
los personajes del tricolor que darán su voto de confianza a los candidatos a diputados locales.  

: Que la llegada de la ex secretaria general del PRI, Patricia González, a la delegación de la Sedesol, tiene un 
doble propósito, pues dicen que por un lado tendrá que limpiar la oficina federal y por el otro encauzar los programas 

sociales que habían sido politizados. 

: Que a pesar de que el líder estatal de Nueva Alianza, Heriberto Martínez reitera su postura de ir solos en las 

elecciones de julio, dicen que ya ha tenido algunos acercamientos con el PRI, pues la intención es que los líderes de 
ambos partidos se reconcilien y puedan lograr la mayoría de curules en el Congreso estatal, como en los viejos tiempos 

cuando eran más que amigos. 

: Que tras los despidos de altos mandos de la secretaría de Seguridad Pública en Tula de Allende este lunes, el 

alcalde Jaime Allende nombró ayer mismo a quien se encargará de la seguridad en el municipio. Francisco Guerrero 
Mandujano será quien dirija los destinos de la seguridad en el municipio, aunque dicen que no tiene mucha experiencia, 

pues hasta ayer se desempeñaba como delegado de la Policía Estatal en Sahagún, aunque las autoridades estatales 
tienen plena confianza en su trabajo. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Falta un poquito de voluntad política. Necesitamos tomarlo como una bandera de la sociedad y como una necesidad 

urgente para evitar en el futuro este tipo de casos y que no se extienda a más regiones del estado” 

Mirna Hernández Morales Diputada Federal sobre la tipificación de feminicidio como delito grave en Hidalgo. 

“Me encuentro contenta, es un privilegio, quienes tenemos la vocación de servicio vamos a entregarnos en cuerpo y 
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alma, nuestra gente en cada una de las comunidades donde haya rezago van a ver que los trámites sean ágiles” 

Patricia González Valencia Delegada de Sedesol en Hidalgo, sobre su nombramiento ayer al frente de la oficina. 

“Hay estructura, hay un trabajo serio, lo estamos haciendo de manera ordenada y como sabemos hacerlo los priistas: 

poniéndonos de acuerdo y haciendo una propuesta para el próximo proceso electoral” 

Ricardo Crespo Arroyo Líder del PRI estatal, ayer durante la comisión política permanente tricolor. (Redacción, 
página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que será este jueves cuando se decida sí el exsecretario de Salud, Jorge Islas Fuentes, actual subsecretario de 

Administración y Finanzas del gobierno estatal será designado como delegado del ISSSTE en Hidalgo. 

Sí bien se encuentra entre los aspirantes con más posibilidades de conseguir el nombramiento, la directiva lo tendrá que 

aprobar. 

Que de los damnificados de Yahualica nadie se acuerda; mientras el Cabildo de este municipio se encuentra enfrascado 

en sus conflictos internos, en la Sedesol los nuevos directivos no tiene idea de esta situación, y sencillamente piden 
tiempo para poderse enterar. 

Habrá que saber cuál será la labor de la nueva delegada, Patricia González, al respecto. 

Que al secretario de Seguridad, Damián Canales, por andar diciendo que el pone los cargos se le cayó ayer su 
intención de nombrar a Roberto Germán Cancino Aguilar, quien se desempeñaba como director de Seguridad Pública 

de Tepozotlán, Estado de México, como jefe policiaco en Tula. 

Sin embargo, muy a su pesar, el alcalde Jaime Allende González hizo oficial el nombramiento, Francisco Guerrero 

Mandujano, quien fue la segunda propuesta de Canales. Así que ya sabe a quién le van a reclamar si no da resultados. 

Se dice que el alcalde de Pachuca, Eleazar García, desmarcó ayer a su municipio del atraso en la apertura del centro 
metropolitano de control canino, al afirmar que ya se cumplió con lo que correspondía y sólo resta al alcalde de Mineral 

de la Reforma, Filiberto Hernández, dar luz verde con los servicios, de lo que, dijo, no tener fecha. 

Que entre tantos rumores de cambios y de acomodos, el nombre de Jorge Rojo sigue sonando como nuevo relevo en la 

Secretaría de Educación Pública de Hidalgo. Sin que hasta hoy sea oficial, muchos ya colocan al exdiputado como nuevo 
secretario de la entidad. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: No solo decretar alerta, también erradicar la violencia de género (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que la ola de asesinatos de mujeres en la región de Tula mantiene a la población en zozobra y 
ha modificado de manea radical el estilo de vida en las poblaciones cercanas, incluyendo la Ciudad de los Atlantes, donde 

las actividades públicas acaban en cuanto el sol se oculta. 

Padres de familia, sobre todo de mujeres jóvenes, les aconsejan o incluso les prohiben salir a la calle al oscurecer, pues 

el común denominador de los feminicidios es que han sido cometidos durante las noches. 

Por lo pronto, el caso ya generó las primeras destituciones en círculos oficiales, luego de que ayer fueron cesados el 

director de Seguridad Pública  de Tula y tres de sus comandantes. 
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Sin embargo, la gente espera que la “guillotina” vaya subiendo de nivel en el gobierno municipal, donde  ningún 

funcionario ha salido a dar la cara. Ante esta situación, es el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda, 

quien coordina las acciones para garantizar la seguridad de las personas y dar con el paradero de los criminales. 

Suena con interferencia la actitud de la mayoría de los 26 presidentes municipales que integran el denominado 
“granero de Hidalgo”, pues sólo los alcaldes de Santiago de Anaya y Ajacuba acudieron a una reunión que organizó la 

Secretaría de Desarrollo Agropecuario, con el propósito de implementar acciones conjuntas para prevenir y controlar la 

enfermedad del carbón de espiga de maíz  y con ello mantener los altos niveles de producción en la zona. 

La asistencia del alcalde de Francisco I. Madero era imperante, pues es el municipio en el que se registra una mayor 
incidencia de la enfermedad. Ojalá que la apatía no cobre la factura a los ediles, quienes ya no podrán escudarse en falta 

de información. 

En la delegación de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) dan por hecho que en los próximos días 

será removido su actual titular, Eugenio Bravo Quintanar, quien cumplió nueve años al frente de la dependencia. 

El reciente cambio de delegado en Morelos hace ver que próximamente vendrán reestructuraciones en otras entidades, 

entre ellas Hidalgo, por lo que el nerviosismo en las oficinas de la calle Francisco González Bocanegra es cada vez más 
notorio. (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Juan Carlos Alba Calderón, el conejo de Duracel 

Cuando casi todos los daban por difunto y enterrado, en lo político por supuesto, Juan Carlos Alba Calderón regresó por 

la puerta grande, al ser designado delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), lo que 
antes era pues la Reforma Agraria. Hombre de colmillo más retorcido que el de un mamut, Alba Calderón ha sorteado 

mares embravecidos que en algún momento lo mandaron a la banca y hoy sigue y sigue, cual conejo de pila de Duracel. 

¿Diana Vega, candidata a diputada por PRD y PAN? 

Seguro su nombre no le dice nada, pero sí cuando le cuente que es la hija de Xóchitl Gálvez, ex candidata a gobernadora 

y senadora. Pues sí, empieza a crecer el rumor que la jovencita de la que tanto hablaba su señora madre, y que jugaba a 
reportera en la campaña de Xóchitl, y también a eso de ser revolucionaria de morral y toda la cosa, podría ser postulada 

por panistas y perredistas para buscar una curul por Pachuca. Riesgosa sin duda la eventual nominación, porque en 
términos reales nadie la conoce, amen de que no ha hecho absolutamente nada en la capital hidalguense. Pero bueno… 

Deja Marisol Vargas el IMSS 

Finalmente, y luego de mucho, pero mucho tiempo, Marisol Vargas Bárcena, dejará la delegación del Instituto Mexicano 
del Seguro Social donde, habrá que anotarlo, no hizo mal papel, incluso es posible afirmar que tuvo importantes aciertos. 

Ex diputada federal blanquiazul, supo realizar un trabajo decoroso, alejada de las grillas que tanto daño hicieron en otras 
delegaciones, porque sus titulares estaban más preocupados en echarle tierra a los priístas que se pusieran en su camino 

que en cumplir con su responsabilidad. Por ello, no son pocos los que adelantan que Marisol seguirá en la administración 

pública, con todo y que ahora los que mandan son tricolores, por una simple y sencilla razón: sabe trabajar. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Desde que la CFE absorbió las funciones que ejercía la hoy extinta Compañía de Luz y Fuerza del Centro los supuestos 

abusos han ido en incremento ante los diversos medios de comunicación que lo mismo señalan anomalías en el cobro a 
particulares como a empresas. Las alcaldías tampoco son la excepción, pues crecen este tipo de reportes a lo largo del 

país sin aparente solución, situación que afecta las finanzas municipales, tal y como acusa la alcaldesa de El Arenal. 
(redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Antonio Lechuga: Desde su encargo como coordinador estatal del Programa Oportunidades, Lechuga Reyes ya 
organiza las primeras acciones que efectuará. Por tal motivo afina varios detalles con quienes lo acompañarán como 

parte de su esquipo, pero ahora como miembro de la Sedesol. La trayectoria de este perfil le permitirá continuar con la 
gestión a favor de los sectores que más lo necesitan.  

Abajo-Facundo Guerrero: Guerrero Ramírez no oculta sus deseos de ser diputado por el Distrito XVI; sin embargo, 

existe un pequeño detalle que difícilmente puede esconderse y es que en algunos espacios donde ya aparece, figura 

como aspirante a “presidente”, acción que parecería muy adelantada porque para la renovación de ayuntamientos falta 
mucho, aunado a que en sus recientes discursos siempre se refiere a “la diputación”. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESAYUNO 

Por si no fueran suficientes los rumores en el mundo de la política hidalguense, ayer desayunaron juntos 

en un conocido restaurante de la ciudad de Pachuca el presidente del comité estatal del PRI, Ricardo 
Crespo, y Roberto Pedraza. Pedraza Martínez es el político hidalguense que más cargos públicos y de elección popular 

cuenta en su haber, por si esto fuera poco hay una creciente especie que le asegura un nuevo encargo en la estructura 
burocrática o de partido. Siempre observantes de las reglas de la política, ambos personajes “se dejaron ver en público”, 

quizás para alimentar más las especulaciones, pero eso sí, dejaron en claro que tienen una excelente relación. 

MAESTRA 

La ex dirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García, anda muy activa y el martes por la noche se le vio 

tomando café junto a varias personas. La maestra tiene una posición destacada dentro del magisterio 

estatal y aún asesora a la actual dirigencia. Por otra parte, la militancia de la maestra Mirna García en el Partido 
Nueva Alianza la ubica como una carta fuerte para contender por el distrito de Tepeapulco. 

SECRETARIA 

Mabel Gutiérrez fue designada nueva secretaria del Comité Estatal del PRI. Ex diputada local, ex alcaldesa, 
Gutiérrez cuenta con amplia experiencia política dentro del estado y hoy tendrá un foro ideal para desplegar sus dotes de 

conciliadora, ya que el tricolor entra en la fase para la definición de sus alianzas electorales y la designación de sus 
candidatos para enfrentar el proceso de julio próximo. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Ignoran consulta: van parquímetros: La consulta en la Roma-Condesa sobre la instalación de 

parquímetros resultó intrascendente. Ayer, el Gobierno del DF anunció que colocará los aparatos en la zona incluso en las 
calles donde fueron rechazados durante la consulta ciudadana organizada por la Delegación Cuauhtémoc. Eduardo 

Aguilar, coordinador de la Autoridad del Espacio Público (AEP), señaló que no se puede fraccionar el programa para 
aplicarlo sólo en algunas calles. El 20 de enero, 10 mil habitantes de la Roma-Condesa participaron en la votación. La 

Delegación invirtió 50 mil pesos en la realización de la consulta. En el ejercicio ciudadano, dividido en 9 sectores, 

Hipódromo I, Hipódromo II, Roma Norte I y Roma Norte II se pronunciaron a favor de los parquímetros, y los rechazaron 
en Hipódromo-Condesa, Condesa, Roma Sur I, Roma Sur II y Roma Norte III. Pese a que el Delegado Alejandro 

Fernández había ofrecido que se respetaría el resultado, el titular de la AEP, que tiene a su cargo el programa de 
parquímetros, señaló que los medidores serán colocados este año en toda la zona Roma-Condesa. "No se puede una 

cuadra sí y otra no", indicó Aguilar. Ayer, empleados del sistema Ecoparq comenzaron a pintar los señalamientos en las 
calles donde arrancará la primera etapa, que corresponde a los cuatro polígonos donde ganó el "sí". Ahí se ubicarán 390 

aparatos que comenzarán a funcionar en abril. Vecinos de la Roma-Condesa afirmaron ayer que defenderán con 

marchas, protestas, mítines y acciones legales su postura contra los parquímetros. Para María Chavarri, de la asociación 
Yo Amo la Condesa, si el GDF instala los parquímetros en la Condesa, donde ganó el "no" en la consulta, se trataría de 
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una decisión autoritaria. "Es algo grave totalmente que de un modo autoritario quieran instalar los parquímetros porque 

hicimos una consulta y ganó el 'no'. Me parece grave que un Gobierno de izquierda no respete una consulta histórica en 

donde participaron miles de vecinos", expresó. Carmen Yolanda Ortiz, coordinadora interna del Comité Ciudadano 
Hipódromo Condesa, también lamentó que las autoridades no valoren la opinión vecinal y que se haya organizado una 

consulta ciudadana sin ningún valor. REFORMA buscó al Delegado Fernández para conocer su opinión, pero no hubo 
respuesta. (Iván Sosa, primera plana) 

Excélsior-Multa amenaza el pacto: PRD; acusa “saña” del IFE por la sanción: El coordinador del PRD en el 

Senado, Luis Miguel Barbosa, advirtió que el Pacto por México —que firmaron junto con el PRI, PAN y el gobierno federal 
para concretar las reformas que necesita el país— está en riesgo por la multa millonaria que les pretende imponer el IFE 

a los partidos de izquierda, por superar el tope de gastos en la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador. 
Barbosa, quien tiene un asiento en el Consejo Rector del acuerdo nacional, dijo que “los negociadores del PRD en la 

mesa del Pacto van a tener mucha presión política por este tipo de circunstancias (la multa de $129 millones). ¿Qué no lo 

advierte el gobierno federal? (...) hay un asunto de arrogancia. (...) Creo que esa mesa de diálogo tiene un ambiente 
alterado”. Sobre la multa, el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, acusó que el IFE actuó con “saña”, y el líder de los 

diputados perredistas, Silvano Aureoles, les dijo “sumisos” a los consejeros. PRD: fallo del IFE arriesga el acuerdo 
Luis Miguel Barbosa dice que habrá presiones para que lo abandonen; Aureoles: dictamen parcial. Luis Miguel Barbosa, 

coordinador de los senadores del PRD, advirtió que la aplicación de la multa millonaria a los partidos de izquierda por el 

supuesto rebase en el tope de la campaña presidencial pondrá en riesgo el Pacto por México, porque los representantes 
del PRD recibirán muchas presiones para qué lo abandonen. “Los negociadores del PRD en la mesa del Pacto van a tener 

mucha presión política por este tipo de circunstancias. ¿Qué no lo advierte el gobierno federal? (...) hay un asunto de 
arrogancia. (…) Creo que esa mesa de diálogo tiene un ambiente alterado.” En entrevista, Luis Miguel Barbosa aseguró 

que “el Pacto se afecta por el ambiente que debe ser construido. Hay muchas cosas, el asunto de Monex, el asunto de 
cómo puede resolver, porque es un proyecto (de la Unidad de Fiscalización), el Consejo General del IFE el tema de los 

gastos de campaña de los partidos políticos y advertir algunos desórdenes en el manejo de la administración y la 

contabilidad con la que éstos ejecutan. “Vemos a una Corte que también se vuelve acomodadora de las relaciones 
internacionales entre Francia y México; para nosotros el asunto de Cassez también es un asunto, un acuerdo de gobierno 

a gobierno. “Estamos viendo desacomodamientos, pues los anuncios de cómo sería la reforma hacendaria y fiscal, de 
cómo pretenden hacer la reforma energética, apurar los temas y sin duda que se modifica el ambiente, así es que para 

nosotros el ambiente está movido, el escenario está alterado y esto, el Pacto, que es una mesa para construir 95 

propuestas, tiene ahorita alteraciones”, advirtió. Barbosa, quien tiene un asiento en el Consejo Rector del Pacto por 
México, pero la presencia permanente es de su compañera Alejandra Barrales, adelantó que hará saber su punto de vista 

en el seno del Pacto. “No he sido invitado aún, sí soy invitado lo voy a plantear y voy a plantear también el mecanismo 
para que el Senado se incorpore a la construcción de propuestas; de lo contrario la fotografía que ustedes vieron el día 

en que el presidente Peña fue al Senado sería eso: una fotografía. “De lo que se trató en ese momento es cómo 

incorporar a las cámaras en la construcción de las propuestas, ese planteamiento se lo hice al secretario de Gobernación 
y si hay mesa el jueves y si soy invitado lo voy a plantear cómo el tema de estos elementos políticos de la coyuntura 

política que tienen alterado el ambiente en el que deben construirse las propuestas”, anticipó. Es un atropello: 
Aureoles Silvano Aureoles Conejo, coordinador de los diputados perredistas, calificó de sumisa la actitud de los 

consejeros del IFE al pretender imponer esta multa. Adelantó que de concretarse la sanción propuesta por la Unidad de 
Fiscalización del IFE, la credibilidad de este organismo se quedaría por los suelos. “Es una preocupación muy fuerte, no 

sólo nuestra sino de muchos sectores de la sociedad  sobre la credibilidad del Instituto. (...) Es del dominio público que el 

PRI y su aliado en esa campaña abusaron de los recursos públicos; los que fuimos candidatos lo vivimos en los distritos, 
en el proceso electoral. Los únicos que no estaban en la tierra, andarían en una cápsula espacial, eran los consejeros del 

IFE, que no se enteraron de nada.” Al abundar sobre la actitud que calificó de grosera, parcial, injusta y de atropello al 
PRD y sus aliados por parte de los consejeros del IFE, Aureoles Conejo aseguró que, además de restar credibilidad al 

organismo, se daña al país en su conjunto. Posteriormente, en entrevista con Grupo Imagen Multimedia, se dijo 

sorprendido por la multa. “Resulta sorprendente, poco creíble y bastante vergonzosa la actitud de los consejeros 
electorales (...) sesgada y facciosa. Ha sido recurrente, no es nueva y sinceramente más allá de lo que están haciendo 

ahora con los partidos de izquierda, debe ser  un llamado de atención para todos.” Luego de consideró que el IFE ha sido 
una institución que se había ganado el respeto, Aureoles Conejo señaló que “la actitud sumisa y agachona 

colaboracionista de los consejeros del IFE pone en riesgo esa credibilidad”. Acción Nacional no cree que Peje 
rebasara el tope Los coordinadores parlamentarios del PAN, el senador Ernesto Cordero y el diputado Luis Alberto 

Villarreal, criticaron el dictamen del IFE que muestra que sólo la izquierda rebasó topes de campaña y el PRI sí se ajustó. 

“Es una sanción ridícula y no podemos comernos esa manzana envenenada. Ahora resulta que el que más gastó en 
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campaña, que es quien ganó la Presidencia, gastó menos que otros candidatos; pues esto me parece ridículo, ahora 

resulta que el presidente Peña Nieto gastó 100 millones más que Josefina Vázquez Mota cuando tuvo, por lo menos, cien 

veces más publicidad y cien veces más movilizaciones a la vista de todos. Ni teniendo dos dedos de frente te comes ese 
cuento que ha señalado el IFE. “Es muy grave la fiscalización que está haciendo; es algo que tenemos que revisar con 

toda seriedad, no para buscar culpables si no para corregir nuestro sistema democrático y seguir avanzando.” Cordero, 
por su parte, expresó su molestia y consideró increíble que la izquierda haya rebasado los topes y el PRI no. “Está claro a 

la luz, a la opinión pública, a todos los mexicanos. Es increíble que resulte que ahora nada más Andrés Manuel López 

Obrador fue el que se violó los topes de campaña. A mí me parece increíble. Habrá que analizar qué es lo que pasó, de 
dónde salieron los recursos que fondearon estas tarjetas de Monex.” (Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-Me atribuyen gastos de otros; el mío fue de 233 millones: AMLO: El ex candidato presidencial de la 
izquierda Andrés Manuel López Obrador desglosó ayer los gastos que se realizaron durante su campaña en 2012, los 

cuales, reiteró, ascendieron a 233 millones 430 mil pesos, por lo cual destacó que es totalmente infundado que haya 

rebasado el tope fijado por el Instituto Federal Electoral (IFE) de 336 millones. Agregó que los 398 millones de pesos que 
atribuye el IFE a su gira de proselitismo se originaron en el hecho de que el órgano electoral sumó a sus gastos las 

erogaciones efectuadas en las campañas de los candidatos a senadores y diputados, así como las realizadas centralmente 
por los partidos de la coalición que lo postuló. En entrevista con este diario, el político tabasqueño rechazó que los tres 

institutos políticos integrantes de la alianza (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) hayan hecho una mala presentación de 

los comprobantes de gastos, como se afirma en el instituto, y dijo que tales señalamientos sólo constituyen un pretexto. 
No acepto que esto sea un asunto técnico, de mala contabilidad o de descuido. Hay un trasfondo político, subrayó el ex 

jefe de Gobierno de la ciudad de México, al resaltar que lo quieren desprestigiar y equiparar al corrupto de Enrique Peña 
Nieto, para mandar un mensaje de que todos los políticos somos iguales y desalentar la participación de la gente en la 

lucha por cambiar el régimen putrefacto de corrupción y privilegio que padecemos. Consideró que detrás de esta 
situación se encuentra la mafia del poder, la cual busca crear una cortina de humo para seguir avanzando en su ambición 

fundamental, que es privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex) e imponer IVA a medicinas y alimentos. No quieren tener 

ninguna oposición y por eso está lanzada, puntualizó el ex candidato. En una carta dirigida a la opinión pública, López 
Obrador recordó que antes de la campaña, el PRD, el PT y Movimiento Ciudadano suscribieron un convenio de coalición 

en el cual acordaron destinar 50 por ciento de su financiamiento público a los gastos de la campaña electoral, lo que 
equivalió a 223 millones 451 mil pesos. Esos recursos fueron entregados parcialmente por los partidos políticos durante la 

gira de proselitismo y manejados en la cuenta número 70034671344 de Banamex, explicó. Señaló que el PRD aportó 112 

millones 872 mil pesos; el PT 59 millones 49 mil y Movimiento Ciudadano 51 millones 530 mil pesos. Adicionalmente, el 
partido del sol azteca entregó 5 millones más un pasivo de 4 millones 879 mil pesos, los cuales se encuentran 

debidamente documentados. En total, el gasto de la campaña presidencial fue de 233 millones 430 mil pesos y todo fue 
comprobado mensualmente ante el IFE a través del órgano de finanzas de la coalición Movimiento Progresista. También 

resaltó que dicha cantidad es menor en 100 millones de pesos al límite establecido. Andrés Manuel López Obrador 

destacó que su campaña fue austera y a ras de tierra, mientras la del priísta Enrique Peña Nieto fue costosísima, como 
nunca se había visto en la historia del país. Recordó que el priísta se trasladó en aviones y helicópteros particulares, en 

tanto que él viajó siempre en líneas comerciales. Sin embargo, parece el mundo al revés. Ahora resulta que Peña Nieto 
fue una víctima, porque supuestamente se enfrentó a nosotros en condiciones de desigualdad, según el dictamen del IFE 

, agregó. Al mediodía, Martí Batres, presidente del comité ejecutivo del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
consideró que el Instituto Federal Electoral realizó las investigaciones sobre los gastos realizados en el proceso electoral 

pasado, con dolo y mala fe. Se quiere castigar a la izquierda porque es la que encabeza la lucha en contra de la 

privatización de Pemex y la imposición del IVA en medicinas y alimentos, advirtió. Por lo demás, consideró el dictamen 
del IFE como un hecho surrealista y un autogolpe del órgano electoral a su credibilidad. Formalmente se trata de una 

institución autónoma, pero los funcionarios de ésta se comportan como funcionarios de la Secretaría de Gobernación de 
los años 50, concluyó. (Georgina Saldierna, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La canija regla de tres: Si la imaginación queda corta frente a la realidad, el dictamen de la Unidad Fiscalizadora del 

IFE, las reacciones de los afectados y el desenlace del entuerto vuelven divertidísimo el incidente. A lo sorprendente de 
que, en lo verificable, solo la campaña de Andrés Manuel López Obrador rebasó el tope de gastos permitido; de que la de 

Enrique Peña Nieto resultara más barata, y la de Josefina Vázquez Mota menor a dos terceras partes de lo autorizado, 

siguieron las ya muy desacreditadas interpretaciones paranoides y las descalificaciones a la autoridad. Enterarse, sin 
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embargo, de que todo este desmadre lo causaron dos de los partidos que apoyaron a AMLO, le pone al incidente un 

aderezo de humor involuntario que supera al predecible en cualquier vodevil (comedia frívola, ligera y picante, de 
argumento basado en la intriga y el equívoco, que puede incluir números musicales y de variedades). Al informe de la 
Coalición Movimiento Progresista por algo más de 286 millones de pesos, el PT y Movimiento Ciudadano salieron con la 

batea de babas de agregar los suyos, ¡con 84.3 millones más! (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Quién le hizo mal las cuentas a López Obrador?: Andrés Manuel López Obrador desglosó ayer, en forma general, 
lo que dice fueron sus gastos en la campaña presidencial: 233 millones 430 mil pesos. Esa cantidad, sin embargo, es 

distinta a la que reportó el PRD ante la Unidad de Fiscalización del IFE: 286 millones 232 mil pesos. Alguien sumó peras 

con manzanas o, de plano, hizo mal el trabajo contable. En cualquiera de los casos, López Obrador no habría rebasado el 
tope de campaña autorizado: 336 millones de pesos. Pero algo en la documentación presentada llevó a la Unidad de 

Fiscalización a estimar el costo en 398 millones. El representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez, me explicó 
ayer que, por un convenio de la coalición con el PT y Movimiento Ciudadano, el PRD presentaría el reporte de los gastos 

de la campaña presidencial. La tarea fue asignada al secretario de Finanzas del partido, Xavier Garza. —¿Contrataron 
para ello a un despacho de contadores? — Cada área de Finanzas de los tres partidos aportó su propia documentación y 

las facturas y comprobantes. Pero fue el área técnica del PRD, con sus contadores y abogados, quien hizo ese trabajo. —

Antes de entregarlo al IFE, ¿lo sometieron a la revisión de un despacho de contadores? —El trabajo no se sometió a una 
consulta externa. El asunto, el escándalo, llega hoy al Consejo del IFE. Tan inverosímil como que López Obrador gastó 

más que sus adversarios suenan las acusaciones de que el IFE quiere cobrarle ahora quién sabe qué al tabasqueño. 
Desde aquí, con los datos disponibles, huele a un muy mal trabajo contable del PRD y sus aliados. (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-En privado… 

El Pacto, ese rehén: El proyecto de la Unidad de Fiscalización del IFE que señala que los partidos de la Coalición 

Movimiento Progresista, que postularon como su candidato presidencial a Andrés Manuel López Obrador, rebasaron el 
tope de gastos, tuvo el doble efecto de enardecer a la izquierda y a la derecha. Todo comenzó el lunes, cuando la citada 

Unidad de Fiscalización del IFE dio a conocer que PRD, PT y MC se gastaron en la campaña presidencial de AMLO 398 
millones 878 mil pesos, rebasando por 66 millones 766 mil pesos el tope de 336 millones 112 mil pesos, a diferencia de la 

Coalición PRI-Verde, que postuló a Enrique Peña Nieto, y del PAN, con Josefina Vázquez Mota, que estuvieron por 
debajo. A esto siguió una virulenta reacción desde todos los sectores del PRD, de López Obrador y del PAN, vía Ernesto 

Cordero. Y, claro, la pendencia se centró en ese objeto del deseo que es el Pacto por México, con la amenaza, inmediata, 

de romperlo, método al que nos vamos a tener que acostumbrar. Y es que todas las diferencias de los partidos de 
oposición se van a centrar en lo que el presidente Peña Nieto ha hecho su eje de gobierno: el mismo Pacto, aunque 

choquen con los argumentos que esos mismos partidos han utilizado para justificar su apoyo al Pacto: recoge todas 
nuestras propuestas, han dicho tanto Jesús Zambrano, del PRD, como Gustavo Madero, del PAN. Entonces, si rompen 

con ese acuerdo central de gobierno, ¿van a renunciar a sus conquistas? No llegarán a la ruptura, les sirve a todos, pero 

sí a la amenaza como medio de presión a fin de lograr, en este caso, que cuando esa tarde se sienten los integrantes del 
Consejo General del IFE, echen abajo el proyecto de su unidad fiscalizadora, acusación y multa. Si lo hacen, les habrán 

mostrado el caminito, que ya conocen, claro, y que tantas veces van a recorrer. RETALES PRESIÓN. Al tema de 
Florence en la Corte seguirá hoy el de la titularidad del contrato del SME, que sigue metiendo presión desde la calle y 

desde instancias políticas cercanas; PINOS. La decisión final del candidato del PRI al gobierno de Baja California se 

tomará en Los Pinos. Es la primera elección del presidente Peña Nieto y es el primer estado que, en 1989, perdió el PRI, 
con Carlos Salinas. Insisto en que le iría mejor perdiendo con el PAN que ganando con Jorge Hank; y DESTINOS. A 

pesar de que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas dijo que es una volada el que Lázaro, su hijo, vaya de embajador a La 
Habana, Lázaro irá. Y Marisela Morales, la ex procuradora general de la República, ya habría recibido el beneplácito para 

un destino diplomático. (Joaquín López Doriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que en la Procuraduría General de la República corría ayer esta pregunta sobre las duras críticas que su titular, Jesús 
Murillo Karam, ha lanzado contra la figura del arraigo: esas declaraciones son buenas para el procurador, ¿pero son 

buenas para la PGR? 

:Que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, fue quien mejor capitalizó su estancia en el Foro Mundial de Davos. 

Videgaray logró reuniones importantes con empresarios de talla mundial y expuso en varios foros las ventajas de 

México como un país de avanzada y seguro para las inversiones. 

Se movió y le fue muy bien. 

:Que, siguiendo con el gabinete, Claudia Ruiz Massieu no estuvo sola en su primera misión en el extranjero como 
secretaria de Turismo. 

En su debut en la Feria Internacional de Madrid coincidió con su tío Carlos Salinas de Gortari, quien se encontraba de 

visita en la capital española. 

:Que es cosa de días para que se defina a qué embajada será enviado Fidel Herrera Beltrán. 

El nombramiento del ex gobernador de Veracruz estaba ayer en las últimas consultas entre Palacio Nacional y la 

cancillería para definir cuál será su destino político. 

Buenos Aires, dicen por ahí. 

:Que Andrés Manuel López Obrador no tiene planeada ninguna movilización este miércoles y seguirá desde su 
oficina, en la colonia Roma, la sesión del IFE en la que se discutirá el proyecto de la Unidad de Fiscalización para aplicar 

multas a los partidos que rebasaron los gastos de campaña en la elección de 2012. 

:Que ante la resolución que discutirá hoy la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre otorgar el patrón sustituto al 

SME (con lo que se recontrataría a los trabajadores en CFE), la Comisión Federal de Electricidad ordenó el desalojo de 
personal en los inmuebles cercanos a la Corte, pues prevén que en caso de que el fallo sea desfavorable para las huestes 

de Martín Esparza realicen desmanes, como ya es tradición de los esparcistas. 

Ahora tocará al nuevo jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, determinar si permite que los electricistas sigan 

tomando como rehén a la ciudad. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Ratas génicas: Peña Nieto se movía en avión privado; López Obrador en vuelos comerciales. El priista alquilaba el 
Estadio Azteca; López Obrador usaba el Zócalo. Los asistentes a las reuniones del PRI eran trasladados en autobuses 

nuevos y recibían cuando menos un almuerzo si no una ayuda económica; los de la izquierda utilizaban vehículos viejos y 

terminaban incluso aportando recursos a la campaña. Hay, además, muchísimos testimonios que señalan que el PRI 
entregó enormes cantidades de regalos a los electores. Como un simple ciudadano mi impresión es que la campaña 

electoral de Enrique Peña Nieto contó con recursos mucho más cuantiosos que la de Andrés Manuel López Obrador. La 
Unidad de Fiscalización del IFE, sin embargo, afirma que el Movimiento Progresista de Andrés Manuel López Obrador fue 

la única agrupación política que rebasó el tope de campaña de 336 millones de pesos. López Obrador me decía ayer en 

una entrevista para Radio Red que su gasto de campaña fue de 233 millones de pesos, cantidad que recibió “a través de 
un acuerdo con los partidos”. El monto se manejó a través de una cuenta bancaria establecida específicamente para ese 

propósito y no hubo gastos adicionales. El informe de la Unidad de Fiscalización señala que el Movimiento Progresista 
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manifestó en la carátula de su informe haber realizado un gasto de 286.2 millones de pesos en la campaña presidencial, 

más de lo que dice López Obrador, pero todavía cómodamente debajo del tope de 336 millones. Sin embargo, la simple 

suma de las facturas sometidas por la coalición asciende a 370.5 millones, ya por arriba del tope. De ese total, 189 
millones fueron de gasto directo de la campaña de López Obrador y 181.4 millones de gasto “centralizado”. Además del 

excedente por la suma de los documentos presentados por el Movimiento Progresista, la Unidad de Fiscalización ha 
encontrado otros gastos e irregularidades que llevan a un rebase de 62 millones de pesos en la campaña y a una multa 

de casi 130 millones de pesos. El revire de López Obrador ha sido el esperado: “Es una maniobra burda del IFE para 

equipararnos con el corrupto de Peña Nieto”, me dijo ayer. “Es obvio que Peña ejerció miles de millones de pesos, 
compraron millones de votos, y eso no fue visto ni sancionado por el IFE... Los señores del IFE son empleados de la 

mafia del poder”. El informe de la Unidad de Fiscalización se da a conocer días después de que el pleno del IFE rechazó -
en votación dividida definida por el consejero Sergio García Ramírez, ex secretario general del PRI- sancionar a este 

partido por los gastos realizados a través de tarjetas Monex. No es ilegal dispersar recursos a través de tarjetas 
electrónicas en vez de con dinero en efectivo, como siempre lo han hecho los partidos. De hecho, es una forma mucho 

más transparente que debería ser obligatoria. Pero nadie puede cerrar los ojos al hecho que el PRI utilizó empresas 

fantasmas para contratar el servicio. Hay dudas muy serias, por otra parte, sobre si realmente los 66.3 millones 
distribuidos con estas tarjetas eran gasto corriente y no de campaña como argumentó el PRI. Es muy difícil aceptar que 

el Movimiento Progresista fue el único partido o coalición en rebasar el gasto de campaña. El que la suma de los 
documentos sometidos por la agrupación sea diferente al total de carátula revela una falta de cuidado o de conocimiento 

básico lamentable en los operadores financieros de la izquierda. Pero la información disponible subraya la idea de que el 

actual sistema de topes de campaña no sirve para dar equidad a los procesos electorales sino para favorecer a los 
partidos que ocultan sus gastos reales con mayor habilidad. SEIS AÑOS Si bien pienso que López Obrador gastó menos 

dinero que Peña Nieto en la campaña electoral, no tengo duda de que el candidato de la izquierda estuvo en campaña 
seis años. Los gastos que se le contabilizan a AMLO son sólo los de la campaña propiamente dicha. (Sergi Sarmiento, 

página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Estados Unidos y la estupidez de las armas: Hace poco vi por televisión un evento conmemorativo de la masacre en 
la escuela primaria Sandy Hook de Connecticut. Desconsolada, una madre hablaba. Su hija había sido una de las víctimas 

de Adam Lanza, el joven que unos días antes había disparado con toda calma una pistola Glock de 10mm, otra de 9mm 

SIG Sauer y un rifle Bushmaster equivalente a un AR-15 que se utiliza en combate, todas armas que pertenecían a su 
madre. Se me hizo un nudo en la garganta al escuchar a esta madre, quien tuvo que recoger en la morge el cadáver de 

su hija de siete años con once balazos. La de Sandy Hook fue una más de las masacres donde un individuo 
desequilibrado simple y sencillamente se pone a matar a personas inocentes sin ton ni son. El asunto se ha vuelto común 

y corriente en Estados Unidos. Desde luego que hay muchas variables que deben tomarse en cuenta para explicar este 

tipo de fenómenos. Pero uno de ellos, de los más importantes, es el acceso que tienen los estadunidenses a las armas, 
no a pistolitas calibre .22, sino a rifles de asalto como el que vació Lanza en la escuela de Connecticut. Recordemos los 

datos que son, simplemente, escalofriantes: se estima que en los hogares privados en Estados Unidos hay entre 280 y 
300 millones de armas de fuego; cada año se agregan cuatro millones más. Yo no tengo duda porque lo he visto con mis 

propios ojos: a los estadunidenses les encantan las armas. Una de mis experiencias sociológicas más interesentes en 

Estados Unidos fue la visita que realicé a una feria de armas en San Antonio, Texas. La había organizado una especie de 
club rotario que a lo largo del año realizan todo tipo de actividades: Bingos, bailes, galas, campamentos para niños y, por 

qué no, también una feria para comprar y vender armas. La entrada a la feria de armas costaba cinco dólares y daba el 
derecho a participar en una lotería. El primer lugar ganaba un rifle AR15, el segundo una pistola Black Tagle II y el 

tercero un revolver calibre .22. Junto a la entrada estaba una mesa para unirse a la Asociación Nacional del Rifle, la 
poderosísima organización no gubernamental que cabildea para proteger el derecho de poseer armas en Estados Unidos. 

En el lugar había alrededor de un centenar de exhibidores. Sin problema alguno, la gente compraba o vendía armas 

viejas y nuevas. Había revólveres históricos de colección como una Colt de 1871 que valía 12 mil 850 dólares. Me 
encontré una pequeñísima pistola con cacha de concha de nácar que parecía el arma de una pícara mujer de película del 

viejo oeste; costaba mil 150 dólares. En el rubro de “pistolas de malos” había una enorme Mágnum como las que usaba 
Boogie El Aceitoso a 699 dólares. Para un desconocido como yo en el mercado de armas, fue realmente impresionante 

observar la gran variedad de pistolas de marcas como Glock, Springfield, Beretta, Taurus, Browning, SIG Sauer, HK y, por 

supuesto, Smith & Wesson. Los rifles no podían faltar: desde uno nuevo marca Stoger 206 A por sólo 99 dólares hasta un 
impresionante AR-10T .308, como de francotirador, con mirilla telescópica y apuntador láser cuyo precio era tres mil 600 

dólares. En este particular rubro me llamó la atención la gran variedad de rifles rusos que había a la venta. La gente que 
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asistía a la feria de armas no era diferente a la que uno ve en Disneylandia. Eran los típicos estadunidenses: blancos, 

afro-americanos e hispanos. Lo sorprendente fue observar a los niños. Sí, efectivamente, para mi sorpresa, los dejaban 

entrar a la exhibición. Ahí estaban, por todos lados, viendo las armas, incluso agarrándolas, con la complacencia de sus 
padres, como si fueran flores y frutas. Algo está mal en una sociedad fascinada por las armas. No es normal. No 

sorprenden, entonces, las masacres que ya son parte de la cotidianidad estadunidense como las de Ruby Ridge, Waco, 
Columbine, Washington DC, el Tecnológico de Virginia y ahora Sandy Hook. ¿Cuántos muertos más, niños incluidos, 

necesitan los estadunidenses para darse cuenta de esta fascinación estúpida? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Caso SME: cortocircuito en la SCJN 

OTRO MIÉRCOLES, otra sesión caliente, más bien electrizante en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. La segunda 

sala, a cargo del ministro Sergio Valls Hernández, resuelve hoy un caso que ha estado tallando como ampolla a los 
poderes de la Unión: un amparo de los ex trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro, orientado a que la CFE sea 

el patrón sustituto. Al interior de la Corte, nos explican, hay división de opiniones sobre los alcances de la resolución. El 

proyecto, elaborado por el ministro Luis María Aguilar Morales, va por conceder las garantías al SME, lo que sería un 
terrible golpe político para la administración pasada, la de Felipe Calderón, y un durísimo mazazo de billetes para el 

gobierno de Enrique Peña Nieto, nos dicen. Pero nada está escrito en esta historia. 

EL MECANISMO para proteger a periodistas y defensores de derechos humanos arroja ya resultados, pero en materia de 

corrupción, como lo demuestra la información que publicamos hoy sobre un contrato multimillonario asignado en la 
pasada administración por la jefa de esa unidad, Omeheira López, y luego sin justificación alguna reservado ¡por 12 

años! La actual titular del área jurídica y de derechos humanos, la subsecretaria Lía Limón, dio garantías de que bajo su 
gestión no habrá este tipo de tratos, contra lo que se alertaba ayer aquí mismo sobre un acuerdo con una empresa 

israelita. Nos dicen que pidió transparentar estos procesos, incluso con la participación de la sociedad civil. 

EL INFORME del IFE sobre los gastos de campaña de Andrés Manuel López Obrador ha ocasionado una discusión que 

divide a las corrientes al interior del PRD. Algunos grupos perredistas claman porque el ex candidato presidencial asuma 
una posición mucho más solidaria con los partidos que lo postularon y no los deje a la deriva con la sanción económica. 

Por el momento, mandó decir que Morena no asumirá ningún compromiso que requiera sacar la billetera. Solamente hay 
defensa con la denuncia pública. Pero en el fondo, el tabasqueño deberá explicar las donaciones que recibió de empresas 

que fueron beneficiadas a su paso por el GDF, nos explican. 

BAJO la responsabilidad de Manuel Mondragón, la Policía Federal inició una etapa de reestructuración en un tema de 

interés para el gobierno federal: la seguridad de los integrantes del gabinete, altos mandos en la estructura y sus 
familiares. Un agrupamiento de federales se coordina con el Estado Mayor Presidencial, a cargo del general Roberto 

Miranda Moreno, para brindar protección a los servidores públicos y sus allegados, nos comentan. Otras áreas de la 

Policía Federal también son objeto de revisión. 

ESO DE ESTAR fuera del presupuesto no es bien visto ni en el PAN. El embajador de México en España en tiempos de los 

gobiernos panistas, Jorge Zermeño Infante, anda que se truena los dedos por competir por un puesto de elección 
popular en los comicios del 7 de julio. El ex líder de la Cámara de Diputados se inscribió para la contienda interna, con 

votación de militantes de por medio, para lanzarse como candidato a la presidencia municipal de Torreón, una plaza un 
tanto caliente por cuestiones de seguridad.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

¡AH, CARAY! Ahora resulta que a Pemex lo bloquean ¡hasta en el mar! 

AL HECHO de que a la paraestatal le roban combustible en sus ductos, le secuestran técnicos en la Cuenca de Burgos y 

la exprime su sindicato, ahora se suma que un grupo de pescadores impide la construcción de una plataforma marina en 
Tabasco. 

MÁS ALLÁ de si son justas las demandas de los lancheros, lo que queda en evidencia -una vez más- es la vulnerabilidad 

de Pemex. 

PESE a su enorme dimensión, no sólo por tamaño sino también por su peso en la economía, la petrolera resulta terreno 

fértil para hurtos, extorsiones, saqueos y bloqueos. 

AHORA QUE el Ejecutivo federal y los legisladores se dicen tan dispuestos a emprender una reforma energética de fondo, 

tal vez sería bueno que abordaran el problema del gigante con los pies de barro. 

AUNQUE con eso de que los bloqueos marítimos son en Tabasco, ¿sabrá algo de esto Andrés Manuel López Obrador? Es 

pregunta para no hacer olas. 

HOY QUE rinda su informe ante los diputados, el ombudsman Raúl Plascencia seguramente tendrá mucho que decir 
sobre el caso Florence Cassez. 

EL PRESIDENTE de la CNDH salió con que se investiga la actuación de las autoridades federales en el montaje televisivo 
que obligó a dejar libre a la secuestradora. 

LO CURIOSO es que el jurista decidió ponerle la lupa a ese asunto... ¡apenas la semana pasada! 

EL COLMO es que Plascencia está pasando por alto un pequeño detallito. 

RESULTA que la propia Comisión Nacional de los Derechos Humanos, desde 2007, en un recurso de conciliación, obtuvo 

de la PGR el reconocimiento de que, en el arresto de Cassez, no se proporcionó "información completa, objetiva y veraz", 
o sea, que fue un montaje. 

SERÍA BUENO que alguien le avisara al ombudsman que la CNDH ya investigó lo que anda indagando. 

NO SE lo digan a nadie pero este jueves habrá nuevo secretario general en el IFAI. TRAS LA salida de Mauricio Farah, el 
cargo llevaba cerca de un mes vacante. 

EL FLAMANTE presidente del instituto, Gerardo Laveaga, sorprenderá a más de uno con la nueva designación, pues se 

trata de Juan Pablo Guerrero, quien ya fue comisionado del IFAI y, según dicen, sacó bien su chamba. 

NO ES POR amarrar navajas -de verdad que no-, pero hay quienes ven con extrañeza el voto de Leonardo Valdés en 

favor de perdonar al PRI por el caso Monex. 

SOBRE TODO porque, según dicen, coincide con que este año se elegirá a un nuevo consejero presidente y Valdés podría 

repetir... si es que hace los méritos necesarios. 

ASEGURAN que fue él quien influyó en la decisión de Sergio García Ramírez para participar en la discusión de la que se 

había excusado desde un principio y en la cual, al final, con su voto salvó al PRI. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2222  

 

LO MÁS INTERESANTE es que dentro y fuera del IFE se asegura que el verdadero jefe político es el consejero Marco 

Baños... independientemente de quien lo presida. 

A VER, maestro, arránquese con el tema de "El Padrino", por si las dudas. (redacción, página 10) 
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